



令和7年度

# 校長だより

金沢市立内川小中学校  
第 1 4 号  
令和8年1月7日

## ◇3学期 始業式◇

### 校長講話

新年 あけまして おめでとう ございます。

新しい1年が、そして3学期がスタートします。

だからこそ、1日1日を大切にしてほしいと思います。

みなさんに、3学期に特に大事にしてほしいことを3つ伝えます。

#### ①『元気なあいさつ&笑顔』

朝、先生や友だち、地域の方に、自分から元気にあいさつをしましょう。「おはようございます」「ありがとうございます」などの言葉は、聞いた人も言った人も、心があたたかくなる、不思議な力をもっています。たくさん使いましょう。

#### ②『感謝の気持ち』

家でごはんを作ってくれる人、洗濯をしてくれる人、学校でみなさんのために働いている先生方や職員の方々、一緒に授業を受けているクラスメートなど、多くの人の支え・関わりがあって、今の生活があります。当たり前だと思っていることに「ありがとう」と言葉で伝えられる人になってほしいと思います。

#### ③『次に ジャンプ!』

勉強、友だちとの関係、生活の仕方など、次の学年に向けて、3学期頑張りたいことを一つ決めてみましょう。小さな目標でもかまいません。目標に向かって、毎日少しずつ続けることが「ジャンプ」のためには大切です。大きくジャンプするには、秘密があります。『沈み込み』と『助走』です。上手くいかないときでもあきらめず、コツコツやることが重要なのです。

みなさん一人一人の成長・ジャンプを、とても楽しみにしています。

寒い時期が続きますが、健康に気をつけながら、充実した3学期にしていきましょう。



### 保護者の皆様へ

新年 あけまして おめでとう ございます。本年も、どうぞよろしくお願ひいたします。

子供たちにも始業式の講話で伝えましたが、3学期は非常に短い学期です。

学校に登校する日は51日間です。小6・中3は46日間です。

中3は、受験日は学校には登校しませんから、さらに短くなります。1日1日を、目標を持って大切に過ごすとともに、次の進級・進学にむけて『ジャンプ』して欲しいと願っています。遠く、高く、大きく『ジャンプ』するためには『沈み込み』と『助走』が重要です。上手くいかないなあ、成果がでないなあ、このまでいいのかなあ、と子供たちがモヤッとしているときに、保護者の方からの『大丈夫だよ』の励ましの言葉かけは重要です。そして、『こうしたら上手くいくかもよ』と具体的に一緒に考えてあげることも、子供たちには大きな力となります。職員も当然、励まし、一緒に考えて行きますが、保護者の方の協力は欠かせません。



3学期、1年間の総まとめの時期でもあり、次の学年への『ジャンプ』の重要な時期です。お子様のよりよい成長のために、ご理解とご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。また、お子様のことでのこと等ありましたら、いつでもご連絡ください。

### ※体調管理に気を付けよう！

インフルエンザ等感染症が心配です。中学3年生は、1月末には、私立高校の受験も控えています。職員含め、学校全体で予防を心がけていきたいと思っております。すでに、ご留意いただいているが、登校前の子様の様子（検温・顔色・訴え等）の確認をお願いいたします。なお、今後積雪が増えますと、校内の気温も当然低くなります。下着や上着等で体温調節ができるよう、お子様への指導もよろしくお願ひいたします。

## 2学期末に発行できなかつたので掲載しました。

### ◇2学期 終業式◇

#### 校長講話

長かった2学期も今日で終わりです。2学期は運動会、連合体育大会、フィールドワーク、文化祭、連合音楽会、金沢めぐりなど、大きな行事がたくさんありました。2学期、はじめに伝えた、「みんなで・協力」は達成できたのではないでしようか？では、もう一つ、「みんなでレベルアップ」はどうでしたか？

まずは、一人一人、それぞれ、目標を持って頑張り、成果が出た人もいるでしょう。勉強だけではありませんよ、習い事でも、お手伝いでも、成果は出たはずです。どうでしたか？

次は、学校で、クラスで「みんなでレベルアップ」はできたかな？長い2学期、もちろん、それぞれの学年でトラブルはありましたが、ちゃんと、レベルアップしましたよ。

1年生、保育園の年長さんを招待したときにとっても立派でした。素敵なお兄さん、お姉さんになっています。

3年生、エネルギーいっぱいに活動に参加しています。少しずつ、周りの人のことを考えられるようになっています。

5年生、頼もしい、高学年になっています。5年生は授業の様子から、協力していろんなことにチャレンジしていることがわかります。6年生はさすが最高学年です。スマイルタイム、委員会活動など、小学校全体を動かす力がついてきています。

中1年生、朝登校時のあいさつが、素敵です。何より、「自分から」しっかりと挨拶ができます。

中2年生、表現する力と声かけ力がGoodです。ドッジボールのとき、球技大会、いつも盛り上げてくれるのは2年生です。

中3年生、学習にひたむきに取り組む姿が、みなの手本になっています。今、一番つらくて不安な時かも知れません。それを打ち消すのは受験勉強の手をとめず、ひたすら勉強することです。その姿が頼もしいです。

そして、先生たち、トラブルも授業づくりも、みなで相談して、対応しましたね。教育委員会の方からもほめられましたね。

さて、今日で2学期が終わります。そして、令和7年、という1年も終わります。冬休みの間に、頑張った自分をほめ、次、3学期には何を頑張るのか、是非、考えてください。1月7日（水）が3学期のスタートです。冬休み、有意義に、そして皆さんの冬休みが有意義なものになるよう期待しています。3学期の始業式、元気に会いましょう。



先生方への依頼や準備は生徒会が  
担当してくれました。楽しい企画をありがとう！

2学期末にインフルエンザに罹患してしまい、先生方には大変迷惑をかけてしまいました…。さらには、楽しみにしていた中学校球技大会も観戦することができず…。中学校の先生方からは、子供たちがとても伸び伸びと、声を掛け合って楽しみ、頑張っていた、と聞きました。ああ、残念…。ですが、写真とホームページで素敵な様子が分かりました。

11月・12月には、子供たちと先生方が関わる行事や授業が大変多く、内川小中学校ならではのあたたかみのある様子が随所に見られました。昼休みに、中学生VS先生（小中）でドッジボールを行い、小学生が熱く応援してくれたり、授業に小中の職員が関わったり…。ホームページでも様子を掲載していきます。是非、お子様との会話に記事の内容を使っていただければ、うれしいです。